

Se publica
los
JUEVES

LA UNIÓN

Se publica
los
JUEVES

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA: Una peseta trimestre.

Resto de España 5 pesetas año.

Extranjero 7'50 pesetas año.

AÑO XXXIV

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle Mayor, 32

JACA 9 de Mayo de 1940

FRANQUEO
CONCERTADO

Toda la correspondencia a
nuestro Administrador

NÚM. 1.758

En el XIX Centenario de la Aparición de la Virgen

ZARAGOZA Y EL PILAR

La capital de Aragón concentra en el año actual, XIX centenario de la Aparición de su Virgen, la admiración del mundo entero. Bajo sus muros, el Ebro canta un poema legendario a las evocaciones históricas. La magnífica ciudad de Zaragoza es un relicario de la tradición española y uno de los baluartes de la raza y de sus glorias. La lira dramática de las contiendas bélicas ha cantado mil veces su heroísmo, la abnegación sublime de sus hijos, la entereza de su carácter, las energías esforzadas de sus mujeres, todas las virtudes de la raza.

Zaragoza, nombre de tan vieja raigambre, que no es posible pronunciarlo sin que en el alma surja latente la evocación de toda una gesta patriótica. Ved en ella el templo del Pilar contemplado desde el Ebro. ¡Qué de tradiciones, de leyendas, de recuerdos históricos, de exaltaciones de fé sugiere el templo famoso donde se venera la Virgen! La Pilarica alentó a los bravos aragoneses en horas de desesperanza y de lucha, cuando la zozobra se tendía ante sus pensamientos. Ella, en el XIX centenario de su aparición al Apóstol Santiago en la ribera del Ebro, es el imán maravilloso hacia el que convergen las oraciones y los anhelos de la mujer, de la madre, de la doncella, de la esposa. Los que sufren en silencio, los que lloran, los que luchan, los que esperan, ponen fervorosamente su ojos y su amor en la imagen milagrosa, aureolada con una bella tradición secular.

Zaragoza este año 1940, presenta en su ambiente una alegría tan luminosa, una simpatía tan abierta, una cordialidad tan acogedora, que nadie que en ella pase varias horas, podrá despedirse de sus calles rientes sin una dulce nostalgia. Zaragoza es uno de los florones de España. Pone toda su fé, todo el entusiasmo de su alma creyente en la Virgen gloriosa que es Patrona de España. Ciudad de leyenda y de historia, y ciudad al mismo tiempo de constante renovación y de magnífico adelanto.

Ante el firmísimo Pilar que, a manera de don celeste está consagrado a perpetuar la ciudad predilecta de la Santísima Virgen María; ante ese emblema de la fortaleza de nuestra fé, símbolo de nuestras glorias y de nuestras tradiciones, consuelo en nuestras aflicciones, esperanza en nuestras angustias, síntesis de nuestras alegrías, representación genuina de nuestra constancia; ante esa piedra que sustenta la imágen que es fuente perenne de inspiración de nuestras proezas, de todas nuestras heroicidades, y que infundió aliento a los héroes y a los mártires que con su sangre enaltecieron

nuestra historia; ante la Virgen del Pilar, bajo las artísticas bóvedas de la lujosa capilla, entre la grandeza y las fastuosidades de la conmemoración del XIX centenario, se prosterna una multitud inmensa, deslumbrada por la grandeza de la fiesta, palpitando sus pechos en las dulcísimas emociones de la fé cristiana; y humillándose ante la Madre divina, presta adoración a la Madre de los desamparados, consuelo de los afligidos. ¡Espectáculo sublime!

Hay ciudades y rincones españoles que son relicarios de arte, archivos gloriosos en que la historia dejó sus huellas imborrables. Y hay también rincones y ciudades que guardan sus valores típicos con el mismo amor que aquellos otros lugares cuidan sus riquezas artísticas y arquitectónicas. En ambos conceptos está comprendida Zaragoza, ciudad histórica, romántica y sentimental, de templos esbeltos, cielo azul, hermosos paseos y soporales amigos.

En la noche azul de primavera, la quietud del ambiente zaragozano bañado de luna invita al espíritu a la contemplación. Todo sentimentalismo, toda ternura, necesita como fondos adecuados los crepúsculos azules, esos telones grises que se esfuman en la lontananza. En estas noches del Pilar en que el templo recata sobre el río su enorme masa coronada de torres y de cúpulas, la grandiosidad de las líneas, el claro oscuro suave y armónico, todo compone un cuadro encantador cuando está enfocado por el astro nocturno, que a modo de faro celeste envía su potencia lumínica a la casa de la Señora.

Por detrás del Pilar camina el Ebro, río famoso y legendario, númen que inspiró al pueblo coplas bizarras, testigo inmortal de la tenacidad aragonesa y espejo en que se miran tierras pródigas y sonrientes. Desciende de la montaña y en su curso largo y lento baña su agua fecundante los predios hondos y numerosos, los campos paniegos silenciosos de villas blasonadas de ensueño y de arte, enriqueciendo la campiña de la tierra española. Tierra noble y heroica, cuya tradición conserva el cuño del pasado y ansía un brillante porvenir.

El Ebro es como Zaragoza, viril y rotundo, altivo y vibrante; al descender de sus montañas y llegar a Zaragoza se detiene ante el Pilar y recita una oración. En la noche plateada por los reflejos de la luna, deslizándose bajo el Puente de piedra, contrastando su blancura con las sombras en que se envuelven las altas torres y los cimborrios, mientras la ciudad duerme y las campanas callan, escuchad, sin duda, las palabras que reza el Ebro como oración de una fé eterna. Porque la oración del Ebro es la oración de la Patria y de la Raza, que en Aragón se siente con vigor más extremado.

Y esta oración que reza el Ebro, cuando

llega fatigado a los muros del Pilar y se detiene un instante para que en sus ondas se reflejen las altas torres, es exponente magnífico de los valores espirituales de España en sus manifestaciones del alma sana, noble y generosa, que forman las características del espíritu aragonés y la gloriosa jaculatoria de su historia.

MIGUEL ANCIL

Domingo día 12: Fiesta de Pentecostés.
¡Católicos Jacetanos! ¡La Juventud Masculina de A. C. os invita a la Solemnísima FIESTA DEL APOSTOLADO!
¡Acercaos a la Sagrada Mesa a las 8 de la mañana en la Iglesia del Carmen y NO DEJÉIS DE ACUDIR al mismo templo a las 7 y media de la tarde al acto emotivo de la IMPOSICIÓN DE CRUCIFIJOS a los Propagandistas Diocesanos!

Ecos de Acción Católica

El pasado día 2 fiesta de la Ascensión y recordando los hechos gloriosos del 2 de Mayo, celebró nuestra Sección de Propagandistas un acto en los locales del Palacio Episcopal, dedicado a la Sección Castrense de esta U. D.

A las 4 de la tarde abrió el acto nuestro querido Consiliario Rvdo. Padre Jesús de Cañas, capuchino. Con palabras concisas y candentes explicó el objeto del acto que abría, por decirlo así, las tareas a realizar en nuestro Apostolado Castrense.

A continuación hizo uso de la palabra el delegado de la Sección Militar, Lafarga, quien con palabras llenas de entusiasmo nos recordó aquel momento tan grandioso e inigualable de la Ascensión a los Cielos de nuestro Redentor, y aquellas palabras que legó a sus Apóstoles. «Id y predicad a todas las gentes». Su palabra llegó a los corazones de los militares que llenaban el local, los cuales al terminar sus emocionantes frases, le obsequiaron con formidables aplausos.

«El Pregón del Consejo» se dió a conocer por boca del Delegado de Piedad, Mínguez, el cual después de su lectura se extendió concretando claramente lo que debe ser la Peregrinación de juventudes a Nuestra Señora del Pilar. Terminó diciendo: «vayamos con el ánimo lleno de entusiasmo y de fé a postrarnos a los pies de nuestra Excelsa Patrona, a pedirle que su Sagrado Pilar nos sirva de apoyo en el camino de la vida y de escabel para elevarnos a las cumbres de la Espiritualidad».

Cerró el acto nuestro Secretario Diocesano, González, haciéndonos recordar aquellas gloriosas jornadas que dieron comienzo a la guerra de la Independencia contra las huestes Napoleónicas. La emoción cundió en el ambiente del local al relatarnos las ejecuciones en la Moncloa llevadas a cabo por los mismos enemigos que un día de Julio de 1936 nuevamente cubrieron con la sangre de los Mártires el

suelo de Madrid. «Jóvenes que me escucháis, lancémonos a la conquista de las almas para restablecer sólidamente nuestra victoria con un arma que vence siempre, alcanza todos los obstáculos, todas las más altas cumbres... con la Cruz.

Una gran ovación fué el premio a nuestros jóvenes propagandistas que una vez más demostraron su entusiasmo y su celo por la causa de la A. C. que es la causa de Cristo.

SEMBRANDO...

Después de haber acompañado a nuestro Prelado en su viaje a las Cinco Villas con motivo de las solemnísimas fiestas que en la villa de Sádaba se celebraron por la terminación de las magnas obras llevadas a cabo en el vetusto y hermoso Templo Parroquial, ha regresado el Presidente Diocesano de la J. M. de A. C. que viene cautivado del entusiasmo que allí reina por nuestra Obra.

Layana, Biota, Sos del Rey Católico, etc. escucharon su voz juvenil. Pero de todos los actos celebrados el que mejor resultó, por las referencias que tenemos fué el de Sádaba. En el Teatro Principal, abarrotado de público que llenaba el amplio local hasta el punto de que hubo de quedar gran número de personas en la calle, presidiendo el Sr. Obispo y demás autoridades locales, se celebró un acto de propaganda.

Hizo la presentación el Rvdo. Cura Párroco que explicó la significación del mismo. Acto seguido, Rivas, empieza su disertación que fué interrumpida repetidas veces por los prolongados aplausos del público, llegando éstos a culminar en una cerrada ovación al concluir.

Seguidamente el Excmo. Sr. Obispo pronunció unas palabras llenas de paternal cariño y reveladoras del entusiasmo que siente por la A. C. Los acordes del Himno Nacional cerraron este acto que dejará grato recuerdo entre los vecinos de la noble villa de Sádaba.

¡Lástima que no podamos dedicar más tiempo a hacer una reseña completa de estos actos que señalan un nuevo rumbo para la Juventud Masculina de esta Diócesis.

Nos ha dicho el Sr. Rivas, también, que viene altamente agradecido de las numerosas atenciones que por todas partes recibió.

Quiera bendecir el Señor sus trabajos para que la semilla por él arrojada en las Cinco Villas den en fecha próxima óptimos frutos y las filas del Ejército de Cristo sean numerosas, escogidas e intrépidas para que su Reinado en nuestra Patria sea pronto una realidad.

El próximo domingo: Venida del Espíritu Santo.

¡FIESTA DEL APOSTOLADO para la Juventud Masculina de A. C.!

En la Iglesia del Carmen: A las 8 de la mañana Misa de Comunión distribuida por el Excmo. Sr. Obispo. A las 7 y media de la tarde, solemne IMPOSICIÓN DE CRUCIFIJOS a los Propagandistas de la Diócesis.

¡CATÓLICOS DE JACA! ¡LA JUVENTUD DE A. C. OS INVITA Y OS ESPERA!

¡A recibir el Espíritu Santo y a pedir Luz e inspiración para los jóvenes apóstoles!

CORREOS

Se avisa al público que el día 15 del actual saldrá de Barcelona el vapor Princesa María de Italia, conduciendo correspondencia para América del Sur.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Provincial de Huesca.—Circular n.º 52

Sobre las nuevas declaraciones C. I.

Cosecha 1940

De acuerdo con lo dispuesto en el artículo 68 del Reglamento Provisional para aplicación del Decreto-Ley de Ordenación Triguera de 23 de Agosto de 1937, y el artículo 6.º del Decreto de 27 de Octubre de 1939, todos los productores de cereales y leguminosas de grano seco, vienen obligados a prestar declaración de superficies cultivadas y cosechas obtenidas en los plazos que disponga el Servicio Nacional del Trigo. En cuanto a la cosecha de 1940 se atenderán a las siguientes instrucciones:

Las declaraciones juradas serán hechas por duplicado en las correspondientes fichas y serán presentadas o extendidas en los Ayuntamientos de los términos municipales donde radiquen las explotaciones agrícolas, a donde se enviarán con esta fecha los impresos necesarios.

Los ayuntamientos que por cualquier causa no reciban los impresos o los reciban en número insuficiente, lo solicitarán de esta Jefatura Provincial entendiéndose que los han recibido aquellos que no hagan la indicada solicitud.

Las declaraciones las extenderán los productores en tres veces y épocas distintas. La primera vez el productor llenará dos ejemplares con todos los datos del impreso, menos los referentes, naturalmente, a los epígrafes, cosecha obtenida, reservas, total reservado y disponible para la venta del cuadro de cultivos y los referentes al cuadro de variedades de trigo.

En la segunda y tercera vez se completarán los datos anteriores.

En la declaración que ha de prestarse en la primera vez, los cultivadores deberán tener en cuenta las siguientes indicaciones:

1.º En el dato «número de familiares que viven con el declarante» deberán consignarse el número de los mismos, incluido el declarante.

2.º Cuando se trata de declarar superficie sembrada de aquellos productos que en la época de esta primera declaración aún no se hubiere terminado la siembra, maíz, alubias, garbanzos, declararán los agricultores las hectáreas a sembrar de ellos.

3.º En general, los declarantes deben atenerse a las observaciones que figuran en el impreso, poniendo el mayor cuidado e interés en la veracidad de los datos que consignen.

La primera declaración deberá hacerse antes del día 10 de Mayo próximo. Los Secretarios Municipales o personas encargadas por ellos extenderán con los datos que se pidan en esta declaración, las fichas por duplicado de aquellos declarantes que así lo deseen y recibirán asimismo las declaraciones de aquellos que prefieran llenarlas por sí mismo, teniendo en el primer caso derecho a percibir del declarante 0'25 pesetas por ficha duplicada en cada época declaratoria. En ambos casos entregarán uno de los ejemplares debidamente sellado y firmado al interesado, reteniendo las copias para enviarlas a la Jefatura Provincial, ordenadas alfabéticamente y acompa-



LA SEÑORITA

Encarnación Rocafallada Calvo

Falleció en Aragüés del Puerto el día 5 de los corrientes habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos, Irene, José María y Mariano; hermana política, Irene Escartín; tíos, primos, sobrinos y demás parientes, participan a todas sus amistades tan dolorosa pérdida y les suplican una oración por el alma de la finada, caridad cristiana que les agradecerán.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias.

ñadas de la debida relación antes del día 15 de Mayo próximo.

La segunda declaración abarcará los datos referentes a cosecha obtenida, productos reservados, total reservado, disponible para la venta y el cuadro de variedades de trigo por lo que afecta al trigo, cebada, avena, centeno, veza y habas. Esta declaración se prestará desde el 15 de Julio al 15 de Septiembre de este año.

De los demás cereales y leguminosas se hará la indicada declaración desde el 15 de Diciembre de 1940 hasta el 31 de Enero de 1941.

Los agricultores deben poner especial cuidado en conservar durante toda la campaña sus hojas declaratorias para poder extender las sucesivas declaraciones de que se hacen mención, vender sus productos, proveerse de las cartillas de maquila, y poder adquirir los piensos de este Servicio.

Esta Jefatura confía en el celo y patriotismo de los Secretarios de Ayuntamientos que prestarán su máxima ayuda para conseguir una declaración de superficies, cosechas y ganados exactas.

Asimismo espera de los agricultores la declaración puntual y exacta, ya que los primeros beneficios con ello han de ser los propios cultivadores, evitando por otra parte incurrir en responsabilidades que con todo rigor habrían de exigirse.

Por Dios por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Huesca, 25 de Abril de 1940.—El Jefe Provincial, Isaac Bolea.

Se vende una máquina de coser Singer, seminueva con 3 cajones. Dirigirse a Bellido 26 duplicado, 2.º—Jaca.

F. E. T. y de las J. O. N. S.
CURSILLOS PARA ENFERMERAS

Se ha dispuesto que el plazo de admisión de solicitudes para el curso de capacitación para enfermeras que ha de celebrarse en esta ciudad sea prorrogado hasta el día 20 próximo.

Edad para solicitar de 19 a 40 años.

Matrícula 10 pesetas.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Jaca, 8 de Mayo de 1940.

Gacetillas

Desde el miércoles se están celebrando en nuestra ciudad las ferias de Mayo. Tiene importancia este acto mercantil, y el año actual no ha desmerecido de los anteriores a la guerra. Ha habido bastante animación y sabemos que se han hecho operaciones de importancia principalmente en ganado caballar obteniendo buenos precios.

El tiempo sigue siendo favorable para la agricultura. Ha llovido nuevamente y aunque de momento descendieron las temperaturas en forma un poco brusca, nuevamente se disfruta de tiempo en armonía con la estación. Todo hace augurar un buen año agrícola aunque, ciertamente, en nuestra comarca todavía falta una buena temporada para que el fruto llegue a sazón completa.

A los 84 años de edad falleció días pasados en el pueblo de Badaguás, la respetable señora doña Simona Peire, de conocida familia de aquella localidad.

A sus hijas Filomena, Saturnina y Fernanda y demás familia hacemos presente nuestro pésame.

DEL TEATRO

El sábado presentación de los atractivos y originales Espectáculos Modernos. Una gran compañía de artistas mecánicos que lo mismo interpretan operas, zarzuelas, circo, comedias, etc. que cantan y bailan como los mejores actores. Son Marionetas de Pedraza un espectáculo formado por notables artistas, que en la primera parte interpretan un pasatiempo cómico-lírico-bailable y después presentan un espectáculo muy pocas veces visto, ya que representa tener organizada una Compañía de pequeños artistas mecánicos, no fácil de conseguir ni de manejar. Son los Marionetas de Pedraza que hábilmente manejados en un escenario adecuado dan la sensación de ser artistas de carne y hueso y que animados por voces ocultas, hablan, cantan, bailan y hacen difíciles escenas de circo y variedades. Para dar vida a estos artistas se cuenta con la cooperación de varias tipos, un eminente tenor y otros varios actores y actrices.

Este espectáculo solo actuará el sábado próximo, tarde y noche y como el espectáculo es lo mismo para niños que para mayores nada tiene de extraño que las localidades se agoten enseguida de ponerse a la venta.

El domingo estreno de la gran superproducción española «La Casa de la Troya». Y en la semana próxima debut de una Compañía de Comedias Cómicas, que actuará durante tres días en los que celebrará cuatro funciones de abono, estrenándose cuatro obras de los últimos éxitos de la temporada. Para más detalles en los prospectos y listas de Compañía que se repartirán en breve.

Y para el lunes 20 inauguración de los nuevos aparatos de cine, que se instalarán durante la semana del 13 al 19, en cuyos días se presentarán distintos espectáculos dándose así satisfacción al público.

AMPLIFICADOR PREVIO.

Ama de leche fresca.—Se necesita para criar en Pamplona. Dirigirse a esta imprenta.

Vendo 3 máquinas de escribir de ocasión. Dirigirse a la 25.000, Mayor 20.

Tip. Vda. de R. Abad Mayor 32 — Jaca

PRIMER ANIVERSARIO POR EL ALMA DE LA SEÑORA
DOÑA CARMEN GALLEGO MONGUILAN

VIUDA DE DON MANUEL MAYNER

que falleció en esta ciudad el día 10 de Mayo de 1939

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

E. P. D.

Sus apenados hermanos don Antonio, doña Pilar y don José; hermanos políticos doña Isabel Corella, don Leoncio Aybar y doña Irene Corella; sobrino don Antonio Mola y demás sobrinos y primos,

Al recordar a sus relacionados tan sensible desgracia, les ruegan su asistencia a dicha función fúnebre, que tendrá lugar en la Catedral mañana viernes 10, a las diez y cuarto favor que agradecerán sinceramente.

El Expuesto y Misa del día 9 serán aplicados por su alma como ya se vienen aplicando el día 10 de todos los meses del año

Los Excmos. Sres. Arzobispo de Burgos y Obispo de Jaca concedieron las acostumbradas indulgencias.